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Pal trinieri «A lezione dai calciatori per crescere
ancora»
«Il calcio è un mondo a sé stante: ha molto da insegnare. Marchisio mi ha spiegato
come gestirsi e come ignorare le critiche»

Da campione ol impico a divo. Gregorio
Paltrinieri si tuffa in un' altra dimensione per
vincere ancora in modo diverso. Un approccio
nuovo: r i lassato, più ragionato e meno
disperato. Chiedendo persino consigli a un
calciatore famoso come Claudio Marchisio,
con il quale s' è ritrovato a cena dopo la partita
di Champions della Juve. Stasera Greg sarà
tra i festeggiati della Fin al Piper, domani
salirà al Quirinale con i medagliati di Rio, il
primo novembre tornerà in gara nella stagione
de i  Mondia l i   in  vasca cor ta   (Windsor ,
dicembre) e lunga (Budapest, luglio).

Gregorio, dalla tv alla moda ai festival e
celebrazioni: conquisterà anche lo star
system?
«È un mondo che mi attrae, mi diverte,
sop ra t t u t t o   f r equen ta re   a l t r i   s po r t   è
importantissimo». Marchisio cosa le ha
consigl iato? «Mi ha aiutato a capire:  è
impressionante quanto i calciatori siano diversi
dagli altri atleti.
C l aud i o   è   r imas to   so rp reso  de i  m ie i
allenamenti, io ho imparato il loro modo di
gestirsi, come reagiscono, fregandosene di
certi giudizi, al contrario di me che voglio fare
sempre bella figura. Sì, devo essere più libero
mentalmente se c' è una delusione. Non sono
per la cultura dell' alibi ma bisogna avere il giusto atteggiamento: i calciatori ci sanno fare».
Gli americani nel nuoto vincono solo quando conta...
«Già, quante gare perdono Phelps, Lochte, quante controprestazioni durante la stagione ma tirano dritti
senza dar peso a ciò che la gente dice, non si fanno demoralizzare dalle situazioni: credono in quello
che fanno. A me dicono cosa dovrei fare, come nuotare: se fossi un calciatore sempre sotto i riflettori e
preso di mira, non dovrei dare troppe spiegazioni. È un' ottima autodifesa».

E dal confronto in vacanza con l' australiano Horton cosa ha appreso?
«Che potrebbe diventare il mio primo rivale nei 1500. Ha vinto a Rio i 400 e mi rivedo in lui tre anni fa:
non trascura nulla, e vuole vincere la mia gara, si preparerà per farlo. Se non si fosse spremuto a Rio
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con la 4x200 e quel finale contro Sun Yang nei 400 sarebbe stato più pericoloso. Ma siamo molto amici
e chissà se nel 2018 magari tornerò ad allenarmi con lui per un periodo».
Anno in cui lei debutterà nel fondo. Ma il suo allenatore Morini dice che patisce il freddo.
«È vero lo soffro perché non ho grandi masse muscolari, ma mi abituerò: voglio il fondo perché mi
piace, mi stimola al contrario dei 400.
Cercherò di qualificarmi a Tokyo ai Mondiali in Corea 2019, l' anno per provare è il 2018 e non il 2017:
vorrei la doppietta 8001500 a Budapest, Horton, Sun e Detti sono durissimi».
E sarà rivalità con Detti? «Siamo troppo amici per esserlo fuori, la rivalità finisce in acqua: non è che
bisogna trovare per forza qualcosa su cui non andare d' accordo, alla fine siamo comunque molto
diversi».
Quanto sta cambiando dentro? «Devo liberare la mente, ho speso tante energie nervose per vincere
tutto sino a Rio.
Non posso pensare già al record mondiale, partire a bomba, se a dicembre non migliorerò il mio
primato in vasca corta pazienza. Gli obiettivi fino al 2020 voglio raggiungerli senza più foga, ma
ragionando. Non sono una macchina da resettare. So che è difficile perché le aspettative sono sempre
altissime su di me, ma voglio vivere il quadriennio senza stressarmi troppo, al contrario del precedente:
dovevo vincere tutto, in lunga e in corta, mi dicevo non puoi perdere quest' opportunità, avevo una
disperata voglia di vincere che mi ha fatto perdere lucidità. Da adesso non dovrò avere più obblighi
dentro di me».
Ma potrà tentare di ripetere l' oro olimpico, ciò che per motivi tecnici e non, gli altri olimpionici
Fioravanti, Rosolino e la Pellegrini non hanno bissato.
«Perciò mi pongo obiettivi sensati, a parte il tentativo di fare la doppietta piscina e fondo.
Vorrei vincere a Tokyo ma devo togliere troppe aspettative anche se so di avere enormi margini nei
1500, punterò a scendere sotto i 14'30" ma dovrò essere più tranquillo, distribuire meglio le energie
mentali. Bisogna sapere su cosa puntare».
Starà meno a Ostia? «Moro si fida di me, sa che sul lavoro non mi tiro indietro: dopo 5 anni di foresteria,
stare di più a Carpi mi darà nuovi stimoli: ma fino a Tokyo la base resterà la stessa».

Nel frattempo dove avrà traghettato il nuoto azzurro?
«Proprio a Carpi ma non solo, c' è un boom di ragazzini: credo che grazie alle mie vittorie stia diventato
un modello per tanti giovani. Essere un riferimento mi dà grande orgoglio. Io vedevo nuotare Rosolino e
l' avrei voluto imitare. Se fossi un genitore porterei a prescindere mio figlio in piscina. Mi rivedo in Massi
anche per le sue aperture internazionali, per come si relaziona ogni giorno, sempre disponibile e
sorridente.
C' è sempre: ed anche io voglio condividere le esperienze che sto vivendo. Perciò mi sto divertendo in
questi giorni».
È stato protagonista del festival della filosofia...
«Già, la piazza piena a parlare di agonismo spinto: ma non mi farò distrarre dall' extra, non mi sento
sazio e voglio raggiungere nuovi livelli per altri 10 anni. Devo ancora esprimere tutto il mio potenziale».
E ha appena vinto tutto...

STEFANO ARCOBELLI
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PER ACCLAMAZIONE Sostituisce il dimissionario Castaldo

Canottieri Napoli, eletto Roncalli: è il nuovo vice
presidente sportivo

NAPOLI. La Canottieri Napoli ha un nuovo vice
presidente sportivo.
Si tratta del 65enne commercialista Salvatore
Roncalli, socio del circolo da ben 42 anni.
Roncal l i ,  e let to per acclamazione dal l '
Assemblea generale ordinaria e straordinaria
dei Soci del Circolo svoltasi nella serata di
domenica, sostituisce il dimissionario Antonio
Castaldo. «Sono commosso per aver ricevuto
dall' assemblea dei soci questo incarico così
prestigioso e impegnativo  ha detto il neo vice
presidente Roncalli  impegnerò tutte le mie
energie per dare ulteriore impulso alle attività
sportive del nostro glorioso sodalizio».
Durante l' assemblea, la breve relazione del
presidente Ventura è stata occasione per un
approfondimento sugli straordinari risulttati
sportivi conseguiti dagli atleti giallorossi nelle
varie discipline, con riferimento particolare alle
due medagl ie  conquis ta te  a l le   recent i
Olimpiadi di Rio nella pallanuoto. Ovazione e
tutti in piedi per Paolo Zizza e Aleassandro
Velot to,   r ispett ivamente argento con  i l
Setterosa e bronzo con il Settebello.
Relativamente alla parte straordinaria dell'
Assemblea, il presidente Ventura ha invece
esposto ai soci la necessità di effettuare degli
interventi straordinari di manutenzione nella
piscina di Ponticelli «da sempre presidio di
sport e di legalità in uno dei cosiddetti quartieri
a rischio» per consentire la messa in sicurezza dell' impianto e il conseguente utilizzo da parte dei
ragazzi della popolosa zona. Lavori che, ha precisato Ventura, non richiederanno un ulteriore esborso
da parte dei soci, ma rientrano in quel bilancio di previsione regolarmente approvato dall' Assemblea il
19 giugno scorso. Quindi è stato chiesto all' Assemblea di votare circa «il prosieguo o la cessazione
dell' esercizio della piscina di Ponticelli». I soci, a larga maggioranza, hanno votato per il prosieguo.
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